unmittelbar leitete, fühlte den revolutionären Pulsschlag sehr gut. Deshalb konnte er als großer Stratege, als großer Taktiker und Organisator genau den Tag bestimmen, an dem der revolutionäre Aufstand beginnen sollte. Der Aufstand der Arbeiterklasse fand die Unterstützung des ganzen werktätigen Volkes, und die Sache der Revolution siegte.

Dies ist ein anschauliches Beispiel für die elastische Taktik der Vorhut der Arbeiterklasse, ein Beispiel für die Beherrschung aller Formen des Kampfes, der friedlichen wie auch der unfriedlichen, ein Beispiel für die Fähigkeit, die eine Form am schnellsten und überraschendsten durch eine andere abzulösen.

Die Revolution ist Sache der breitesten Volksmassen. Nur auf Grund der eigenen revolutionären Kampferfahrungen rüstet die Arbeiterklasse, das werktätige Volk eines jeden Landes zur Revolution. In der ereignisreichen Geschichte des Befreiungskampfes des Proletariats in Rußland gab es Beispiele dafür, daß revolutionäre Führer den Kampf der Volksmassen zu ignorieren versuchten. Die Bewegung gegen die bürgerlichgutsherrliche Ordnung in Rußland wurde anfangs von Einzelgängern, von den Helden der Narodnaja Wolja, den Anhängern Bakunins und Kropotkins geführt. Sie versuchten, die geschichtlich unerläßliche Etappe der Vorbereitung einer revolutionären Bewegung der Volksmassen zu überspringen.

Solche Leute glaubten, man müsse zur Axt greifen, Terrorakte gegen die Repräsentanten der Staatsgewalt unternehmen, und dies würde der Revolution den Erfolg sichern. Sie heckten Verschwörungen, Attentate und Zarenmorde in der Annahme aus, der Held könne selbst die Revolution vollführen und mit seinem Blute dem Volk das Glück erkämpfen. In diesem fruchtlosen Kampf gingen viele der besten Söhne unseres Volkes, die Blüte seiner Intelligenz zugrunde. Sie wissen, daß W. I. Lenins Bruder, Alexander Uljanow, diesen Weg einschlug und wegen eines Attentats auf den Zaren hingerichtet wurde. Am Tage der Hinrichtung seines Bruders sagte Wladimir Iljitsch: Wir werden einen anderen Weg gehen. Nur der Weg des Kampfes der Massen, geführt von der Partei der Arbeiterklasse, kann zum Sieg führen. Die heldenhaften Einzelgänger können schön sterben, aber sie sind nicht imstande, die soziale und politische Ordnung zu ändern, den Sieg der Revolution zu erwirken.

Damit die Revolution wirklich siegen kann, muß eine revolutionäre Situation heranreifen, muß im Volk und vor allem in seiner Vorhut, der Arbeiterklasse, als der höchstorganisierten Kraft der kapitalistischen Welt,